



続けられる力

2学期が始まり、「まだまだ暑いな。」「残暑厳しいなあ。」「秋季大会だ。頑張るぞ。」「うわ～。定期考査だ。」と過ごしてきたらあっという間に9月が終わり、来週からは10月が始まります。

さて、中学校に入学してから続けてきたこと いまでも続けられているでしょうか。振り返ってみましょう。

挨拶・・・相手に届く挨拶はできていますか。自分がどんなに疲れていても、気分がのらない時でも挨拶を試みよう。元気が出ます。挨拶や返事は人間関係をつくっていくうえでとても大切なもの。1学期、「挨拶ができる元気な1年生、いいね。」と褒められてきた君たち。続けていこう。

学習・・・「宿題」が少なかった今年の夏休み。自分の立てた計画をやり遂げられたでしょうか。タブレットを使用しての学習も増えてきましたが、文字を書くことも同様に大切です。書くことを嫌がっているのは力がつきません。書くことを楽しむことが大切です。KGPにも継続して取り組んでいこう。

提出物・・・期日を守って、出せていますか。定期考査も終わりました。ワーク・ノート類の提出物は出せたでしょうか。先生方は、宿題・提出物から皆さんがどれだけ力をつけたのか、成長したのか、勉強の方法を身につけたのかを見るのです。ですから、空欄を埋めただけでは意味がないのです。そして、期日を守って提出しよう。

身なり・・・身なりは整っていますか。シャツは出ていないかな。下着は清潔ですか。体操服も洗っていますか。身なりは、皆さんのことを知らない人が、皆さんを見る時の重要な判断材料となります。清潔に正しく着こなそう。

行事・・・運動会に全力で取り組んだみなさん。2学期は、けやき祭があります。クラスで創り上げる「合唱」実行委員やパートリーダ達と協力して皆さんらしい合唱を創り上げてください。楽しみにしています！

4月から身に付けてきた良い習慣を学年のみんなと声をかけ合いながら続けていきましょう。

そして、長い2学期 成長の学期としよう。



江戸の夏 東京の夏



残暑厳しかった今年の9月。電気のなかった江戸時代。人々はどのように夏を乗り切ったのでしょうか。

- ①**水辺での夕涼み**：隅田川は今の暦で6月末前後に川開きをして、9月末ごろまで毎日、火花が上がっていたそうで庶民の夏の楽しみでした。
- ②**音で漁を感じる**：ガラスの江戸風鈴は高価だったため、庶民には「鈴虫」「コオロギ」などの「虫売り」が盛んだったそう。
- ③**飲み物「水売り」**：当時は川から長屋まで水道が引かれていましたが、夏はぬるくなってしまうため、冷たい井戸水を売って歩いていました。
「甘酒」：当時も暑さで倒れる人がいました。夏バテを防ぐ栄養豊富な飲み物として甘酒が人気でした。甘酒は俳句の夏の季語にもなっています。
- ④**すだれ**：家屋の日よけのほかに、日陰をつくって食べ物を保存していました。

江戸時代の気象に関する記録はほとんどないためはっきりしませんが、「作物の出来具合や冷害の多さから考えると、現在より気温は低かったのでは」と考えられています。

やっと秋らしい風が感じられるようになってきた今日この頃。季節の変わり目は、体調を崩しやすいです。よく食べ、よく寝て元気に過ごしましょうね。

来週・再来週の予定 9月・10月

		行事	
30	月	図書 POP の本・ペン等持参	7 月 学校朝礼・後期委員会認証式 図書 POP の本・ペン等持参
1	火	都民の日	8 火
2	水	校内研修 1年B組 部活動再登校	9 水 職員会議 部活動再登校
3	木	避難訓練	10 木
4	金	⑥専門委員会 英検 週テスト(国)	11 金 ⑤⑥グローバルコミュニケーション教室 週テスト(数)
5	土		12 土 数検(午前) 漢検(午後)